

GE FOOT

L'actualité incontournable du football amateur genevois

#01



ANALYSE

Fiche analytique de tous les clubs du canton

FOCUS

Tout connaître de la gestion d'un club de petite ligue

INTERVIEW

Michel Pont s'exprime sur les juniors genevois

SAISON 2017-2018

C'EST PARTI !

immobilier

depuis
2007



Téléchargez
l'appli mobile
gratuite
FAME Genève

**MAGASIN
FAME**

Rue Dancet 41-1205 Genève
Tel : 022.300.10.15
info@famesports.ch
www.famesports.ch
FOOTBALL-TEAMSPTS
ENTREPRISES-COUPES

LE FOOT À GENÈVE C'EST PARTI ET CA FAIT DU BIEN !



MORGAN FLUCKIGER

Rédacteur en chef



EDOUARD BOLLETER

Administrateur

Le football amateur genevois n'avait jusque là qu'un défaut, aucun magazine ne le représentait. Un manque désormais comblé grâce au tout premier numéro de GE Foot, celui que vous tenez entre vos mains étonnées. Conçu, pensé, peaufiné, aimé et édité par deux journalistes professionnels passionnés de sports, ce magazine sera avant tout le vôtre. Il est dédié aux ligues «inférieures» et à ses acteurs. Gratuit et distribué dans tous les clubs du canton, il s'adresse au plus de 16 000 membres de l'Association cantonale genevoise de football (ACGF) ainsi qu'à leurs

familles, amis et fans. Ge Foot et ses reportages sortiront deux fois par année, au mois d'août et au mois de mars, pour célébrer mieux encore le lancement des demi-saisons. Les résultats et classements sont volontairement ignorés, seuls des sujets «dans le temps» sont abordés. Tous les thèmes sont traités à la sauce genevoise, photos de l'inévitable Jean-Luc Auboeuf à l'appui. Alors régalez-vous avec votre Ge Foot et n'oubliez pas nos admirables sponsors et partenaires, sans qui ce magazine ne pourrait exister. C'est parti !

DIRECTEUR DE PUBLICATION

MORGAN FLUCKIGER & EDOUARD BOLLETER

PHOTOGRAPHE

JEAN-LUC AUBOEUF

RÉDACTEUR EN CHEF

MORGAN FLUCKIGER

CONTACT

MORGAN.FLUCKIGER@GE-FOOT.CH

EDOUARD.BOLLETER@GE-FOOT.CH

INFO@GE-FOOT.CH

CRÉATION GRAPHIQUE

MORGAN FLUCKIGER & GUILLAUME MARCLEY

TOASTED

Tartines créatives à 100m de l'Unimail

44 Bd. du Pont d'Arve
1205 Genève

SOMMAIRE

- 5 **BRÈVES**
Les dernières news du football genevois.
- 7 **3 QUESTIONS**
Au président du Servette football club
- 9 **FOCUS**
Saison 2017-2018, c'est parti !
- 11 **FAIRPLAY**
Bagarre sur les stades.
- 13 **FICHES**
Tous les clubs de la région.
- 19 **GUIDE**
Comment gérer un club de petite ligue.
- 21 **JUNIORS**
Michel Pont nous parle de la jeunesse
- 23 **AS SCHTROUMPFS**
Une association aux côtés des handicapés
- 25 **FEMINA**
Le foot au féminin, c'est le pied.
- 27 **VÉTÉRANS**
Pourquoi jouent-ils encore au foot ?
- 30 **PHOTOS**
Les acteurs de la région en image !





Aeby rebondit à la Fontenette

Les choses bougent vite dans le football. Si on savait depuis le mois de juin que Jean-Michel Aeby ne serait pas reconduit à la tête du Lancy FC et qu'il serait remplacé par Bruno Codeas, on ne l'imaginait pas rebondir si rapidement dans le bassin genevois. Il semblerait qu'Aeby a trouvé un point de chute du côté de la Fontenette, où il entrainera de nouveau Etoile Carouge, club où il a déjà joué et entraîné par le passé.



Meyrin retrouve la 1ère ligue

Au terme d'une saison brillante, les Meyrinois sont promus à l'échelon supérieur. Cette promotion est donc une belle récompense pour l'entraîneur des Arbères, qui avait déjà été confirmé pour la saison prochaine avant le dénouement de cet exercice.



3ème ligue : Ellegaard juste devant Van der Schüren

Avec 21 buts, l'attaquant meynite termine en tête du classement des buteurs de 3ème ligue.

Frederik ELLEGAARD (Meinier)	21 buts
Quentin VAN DER SCHÜREN (Bernex II)	20 buts
Mergim FERATI (Versoix)	17 buts
Elias GHAZRAOUI (Puplinge)	17 buts

Les Genevoises restent en LNB !

Leur maintien sportif est désormais une certitude, Aire et Chênois sont assurés d'être sauvés chez les féminines.

Scénario difficile il y a quelques mois, c'est désormais une réalité : Aire et Chênois sont maintenus en Ligue Nationale B féminine. Sportivement, c'est une juste récompense tant les deux équipes ont réalisé une seconde partie de saison spectaculaire. Bravo à elles toutes.



Genève-Poste privé de montée !

Coup de tonnerre en 3ème ligue. L'ACGF estime que l'US Genève-Poste ne remplit pas les conditions destinées à promouvoir la formation, inscrites dans les modalités et directives administratives.

2ème ligue : David Salan termine loin devant

L'attaquant aïrois totalise 22 buts et est largement en tête du classement des buteurs de 2ème ligue.

David SALAN (Aire)	22 buts
Bruno MARQUES (Olympique GE)	18 buts

6 autres joueurs se partagent la 3ème place avec 12 buts inscrits durant le championnat.



3 QUESTIONS À UN DIRIGEANT DE CLUB

Nous avons questionné le Président du SFC, Didier Fischer, sur les relations de son organisation avec les autres petits clubs.

Edouard.Bolleter@ge-foot.ch

Le club de football phare de Genève est historiquement le Servette FC (SFC), c'est incontestable. On le sait, son équipe première bataille en Challenge League suisse pour retrouver le plus rapidement possible l'élite. Considéré comme un des bassins les plus talentueux dans la formation des jeunes joueurs, le club genevois bénéficie de l'apport de tous les autres clubs en pépites footballistiques.

Monsieur Fischer, quelles sont vos relations avec les clubs genevois, forcément plus modestes que le vôtre ?

La politique du SFC est bien réglée à Genève et nos relations avec les 63 autres clubs sont très bonnes. Elle se déroule dans l'entente et la coordination en suivant notamment les principes de l'ASF. Nous sommes tous dans la même barque et il n'y a que des grands Clubs, locaux, régionaux ou nationaux !

Servette est une véritable pépinière de talents. Grâce aux autres clubs aussi ?

C'est évident. Nous sommes un des premiers centre de performance suisse et le SFC est responsable de la filière élite de la pyramide genevoise. Je tiens à souligner que chaque club du canton fait très bien le job pour les écoles de football et la formation des moins des 13 ans. Ensuite, les plus talentueux ont la possibilité de rejoindre les Clubs partenaires de Genève Education Football (GEF, lire l'encadré). Les jeunes

L'Association Genève Education Football

GEF est un projet qui a pour but de renforcer et élargir le partenariat existant de longue date au niveau de la relève du football à Genève, partenariat mené par le Servette Football Club et liant ce dernier avec Etoile Carouge FC et Meyrin FC, auxquels s'ajoute désormais l'ACGF, qui représente les autres clubs du canton.

Ce soutien se manifeste par des subventions octroyées par le Canton de Genève, la Ville de Genève et l'Association des Communes Genevoises.



Image: Eric Lafargue, Tribune de Genève.

Didier Fischer, président du Servette football club

sont alors identifiés avec leurs potentiels. Il faudrait qu'à l'avenir d'avantage de clubs soient membres de ce partenariat.

On vous dit proche de la formation.

C'est exact, je vais souvent voir jouer les juniors, c'est un secteur sur lequel je mets un point d'importance. J'insiste aussi beaucoup sur le fait de signer rapidement des contrats pro, nous en proposons à 45 jeunes joueurs cette année, c'est une bonne protection pour nos jeunes. Nous voulons professionnaliser

davantage le travail de l'Académie pour amener les joueurs vers l'élite et la première équipe. Il faut éviter de les voir partir trop tôt ailleurs car 98% des joueurs qui quittent leur famille avant 18 ans pour un autre club, un autre pays vivent un échec. Mais attention, le message est clair : lorsqu'un jeune signe son premier contrat chez nous, il entame la partie la plus difficile de son parcours car seuls le travail et la discipline le mèneront en première équipe.



SAISON 2017-2018: LES NOUVEAUTÉS

Pascal Chobaz, président de l'ACGF, nous a dévoilé les nouveautés prévues pour la saison qui s'ouvre en faisant le point sur le football amateur genevois.



Côté Vignes

Mardi - Vendredi : de 9h à 24h
Samedi - Dimanche : de 9h30 à 24h.

Route de la Côte-d'Or 10
1247 Anières
022.751.06.49



SEM TOITURES
GENÈVE
MARC SEM

27, ch. des Avallons 1247 Anières
Natel : 079 217 60 07 Tél./Fax : 022 751 28 82
m.semkelly@bluewin.ch

Monsieur Chobaz, quoi de nouveau pour les 16'000 licenciés genevois ?

Il y a eu des changements de règles en 2016, mais cette année il y en aura moins. Nous avons introduit les engagements vers l'arrière, les touches modifiées, les changements libres et d'autres détails d'arbitrage. Mais nous suivons de près les tendances pour le football amateur, de la 2ème ligue inter à la 5ème ligue ainsi que pour les juniors et les seniors.

On dirait un long fleuve tranquille...

Non ! Le foot doit toujours soigner sa popularité. Cela signifie attirer de nouveaux membres et surtout garder les joueurs déjà licenciés. Nous cherchons les formules adaptées aux besoins des joueurs comme le championnat pour les plus de 40 ans et peut-être un jour pour les plus de 50 ans. Nous développons aussi le foot féminin et il y a des réflexions autour du futsal que nous aimerions prendre sous notre aile.

«Peut-être un jour, un championnat pour les plus de 50 ans sera mis en place».

Pascal Chobaz, président de l'ACGF

L'ACGF a aussi une mission sociale...

Oui, nous avons par exemple trouvé un club qui accepte des handicapés (Le FC Champel, ndlr) afin que ceux-ci soient intégrés dans la vie d'un club. En parallèle, la Ville de Genève nous demande de favoriser l'intégration de réfugiés dans les clubs.

Les arbitres sont-ils toujours si difficiles à trouver ?

Les arbitres, nous en avons suffisamment aujourd'hui pour écarter ceux qui ne sont plus adéquats. Une pub passée à la télévision a

bien fonctionné. Il est socialement intéressant de constater que si nous avons 50,2% de Suisses auprès des licenciés, chez les arbitres ils sont clairement minoritaires.

L'ACGF EN QUELQUES CHIFFRES

ACGF

Plus de 16'000 licenciés, plus de 10'000 juniors, plus de 1'000 filles.

180 nationalités, 65 clubs.

Budget : plus d'un million de francs ; subventions Ville de Genève : 165'000 francs ; Commission cantonale d'aide au sport : 132'000 francs ; amendes des clubs : 25% du budget.

Les clubs ont-ils des problèmes de finances?

Heureusement, les communes fournissent à leurs clubs sportifs des infrastructures de qualité, les efforts sont là. Sur une centaine de terrains, il y en a aujourd'hui une quarantaine en synthétique. Seuls certains terrains de village ont encore des renvois. Les clubs qui ont des difficultés financières ne sont pas les plus importants en nombre de licenciés. On peut se demander si certains sont encore légitimes.

On parle beaucoup de violence sur les stades...

Je ne pense pas que la violence envers les arbitres soit en augmentation à Genève. Mais nous assistons à l'émergence de nouvelles formes de violence comme celle des parents qui agressent de jeunes entraîneurs ou de jeunes arbitres.

Edouard.Bolleter@ge-foot.ch

LE RESPECT AU FOOT : «ÇA SE CASSE LA GUEULE»

Insultes, bagarres, accrochages, cartons jaunes ou rouges ? En constante hausse, l'ACGF mise sur l'éducation des jeunes joueurs.

Morgan.Fluckiger@ge-foot.ch

Une évolution de la violence

“Nous assistons à l'émergence d'une nouvelle forme de violence”, analyse Pascal Chobaz. Selon lui, de nouveaux acteurs sont venus se greffer aux problèmes. Alors que les arbitres étaient majoritairement la cible, c'est au tour des entraîneurs et des parents d'être victimes d'agressions verbales voire physiques. Un constat partagé par Nicole, mère de famille de 43 ans, qui accompagne son fils à toutes les rencontres. “A quelques reprises, des conflits éclatent entre parents ou avec des bandes de jeunes venus assister aux matches de leurs amis, raconte-t-elle. Cette situation est déplorable pour l'image du foot et pour nos juniors”.

Parents de joueurs rassurez-vous : “Il ne faut pas avoir peur d'aller voir un match, l'ambiance reste bon enfant et les dérapages ne sont pas si fréquents”.

“Il y a toujours eu des problèmes dans le football, aussi bien au niveau amateur que professionnel”. Pascal Chobaz, président de l'ACGF ne mâche pas ses mots. Selon lui, les premières victimes sont généralement les arbitres, “des cibles privilégiées”.

Le dernier exemple majeur en date remonte à l'année passée, lorsqu'un arbitre a reçu un coup de poing en pleine figure alors qu'il était en train d'inscrire le nom du joueur qu'il venait d'expulser. Selon l'Union genevoise des arbitres de football, cet acte s'inscrit dans un contexte de «péjoration du climat dans lequel se déroulent certains matches de football genevois».

PFORTNER PHILIPPE



Installations Sanitaires - Gaz
Concessionnaires S.I.
Ferblanterie - Entretien toiture
Dépannage

pfortnersanifer@gmail.com
Tél. et fax : 022 751 10 12
Natel : 079 508 34 66

3, ruelle des Galeries
1248 Hermance

**Voulez-vous devenir partenaire de
GE FOOT ?**

**Contactez-nous !
info@ge-foot.ch**



Les altercations entre arbitres et joueurs sont fréquentes

Misez sur la prévention

Afin d'endiguer cette vague de violence, l'ACGF mise avant tout sur la prévention. “Nous essayons de mettre en avant le fairplay, notamment grâce à des récompenses en fin d'année pour les clubs les mieux notés dans ce domaine”, explique Pascal Chobaz. De leur côté, les clubs eux aussi participent à l'effort. Des chartes internes ont vu le jour dans plusieurs clubs, obligeant le joueur à signer pour pouvoir jouer : “C'est un bon réflexe adopté par les dirigeants de club. Ces chartes ont une valeur éthique et morale”. Autre point essentiel, la formation des encadreurs : “Ils portent la lourde responsabilité d'éduquer les joueurs, c'est pourquoi nous les aidons à accomplir cette tâche de la meilleure manière possible”.

La répression, le dernier recours ?

Le deuxième axe exposé par l'ACGF est celui de la répression. Il touche directement les clubs, les joueurs ou le public. Perte de points, exclusion de joueurs allant jusqu'à une durée indéterminée, suspension, privation de titre, match à huis clos et même boycott pour les clubs n'ayant pas réglé leurs cotisations annuelles font partie du lot de sanctions.

**«Nous assistons à l'émergence
d'une nouvelle forme de
violence».**

Pascal Chobaz, président de l'ACGF

LES CLUBS DE LA RÉGION

**Vous souhaitez prendre contact avec un club en particulier?
Voici la liste non exhaustive des équipes du canton de Genève.**

Morgan.Fluckiger@ge-foot.ch



US Carouge FC

Chemin des Tireurs-de-sable
uscarougefr@gmail.com



CD Cerceda-Genève

1211 Genève 8
Tél +41 (22) 3217569
www.cerceda.ch
cdcerceda.geneve@gmail.com



FC Champel

Route de Vessy 14
Tél: 022 346 72 38
www.fcchampel.ch
info@fcchampel.ch



FC Acacias Ville

Route de Vessy 12
Tél: 079 584 21 56
www.fcacaciasville.footeo.com
fcacaciasville@footeo.com



Club Academico de Viseu

Rue de Neuchâtel 10
Tél: 022 738 68 66
acviseugeneve@gmail.com



Association cantonale genevoise de football

Rue des Plantaporrêts 4
Tél: 022 809 02 00
www.football.ch/acgf
acgf@football.ch



CS Chênois

Stade des Trois-Chênes
Tél +41 (22) 3482735
www.cschenois.ch
cschenois@cschenois.ch



FC Choulex

Chemin du Chambet 11
Tél +41 (22) 7502331
www.fcchoulex.ch
club@fcchoulex.ch



FC City

1219 Le Lignon
Tél +41 (22) 7973101
www.fccity.ch
fccity@fccity.ch



ADPG

1211 Genève 13
Tél: 079 477 32 05
fcadpg@hotmail.com



FC Aire-le-Lignon

Chemin des Fossés 8
Tél: 022 796 59 31
www.fcairelelignon.ch
fcaire@bluewin.ch



FC Veyrier Sports

1255 Veyrier
Tél +41 (22) 7991064
www.veyriersports.ch
foot@veyriersports.ch



FC Coheran

1248 Hermance
www.fccoheran.ch
contact@fccoheran.ch



FC Collex-Bossy

Rte de Collex 199
Tél +41 (22) 7741808
www.fccollexbossy.ch
info@collexbossy.ch



US Colorado

Ch. Dottrens 44
www.uscolorado.ch
contact@uscolorado.ch



F.C. Association des Portugais

Rue de la Tour-Maitresse 4
fc.apg@hotmail.com



Avanchet-Sport FC

Ch. des Vidollets 34
www.fcacaciasville.footeo.com
avanchet.sport2015@gmail.com



USI AZZURI GE

Chemin des Fraisiers 21
Tél +41 (76) 3822313
www.usiazzurri.com
info@usiazzurri.com



FC Compesières

1257 La Croix-de-Rozon
Tél +41 (22) 7712671
www.fc-compesieres.ch
compesieresfc@gmail.com



FC Donzelle

1242 Satigny
Tél +41 (22) 7541704
www.fcdonzelle.ch
info@fcdonzelle.ch



Étoile Carouge FC

1227 Carouge GE
Tél +41 (22) 8276100
www.etoilecarouge.com
info@etoilecarouge.com



Étoile Espagnole FC
 Chemin Franck Thomas 10
 www.etoile-espagnolefc.ch
 info@etoile-espagnolefc.ch



FC Étoile-Laconnex
 Avenue de Cavoitanne 99
 www.fcetoilelaconnex.ch
 etoile.laconnex@bluewin.ch



FC Famalicão
 Chemin de l'écho 1-3
 Tél +41 (22) 7922553
 http://www.famalicaoogeneve.ch
 famalicaoogeneve@gmail.com



CS Italien
 Ch. de la Bâtie 2 - 4
 1213 Petit-Lancy
 www.csitalien.com
 contact@csitalien.com



FC Kosova
 Case postale 31
 1211 Genève 4
 www.fc-kosova.ch
 info@fc-kosova.ch



Lancy FC
 1213 Petit-Lancy 1
 Tél +41 (22) 7852012
 www.lancyfc.ch
 secretairegeneral@lancyfc.ch



AS Fribourgeoise
 1211 Genève 13
 stephano.rossi@etat.ge.ch



SRD Galaica Onex
 1213 Petit-Lancy 1
 Tél +41 (22) 7931272
 galaica.onex@gmail.com



FC Geneva
 Chemin des Choucas 7
 Tél +41 (79) 4800387
 pintotransmontano@hotmail.com



US Lecce *
 Case postale 49
 1211 Genève 4
 http://us-lecce-ge.footeo.com
 usleccogeneve@gmail.com



US Meinier
 Chemin du Champs-de-la-Grange
 1252 Meinier
 Tél +41 (22) 7511651
 us.meinier@blumail.ch



FC Meyrin
 1217 Meyrin 1
 Tél +41 (22) 7824133
 www.fcmeyrin.ch
 fcmeyrin@football.ch



US Genève-Poste FC
 1214 Vernier
 www.usgepostefc.ch
 mail@usgepostefc.ch



US Genève-Ville
 Ch. des Vernaz 7
 www.usgeneve-ville.com
 geneve-ville@usgeneve-ville.com



FC Grand-Saconnex
 1218 Grand-Saconnex
 Tél +41 (22) 7987400
 www.fc-gd-saconnex.ch
 info.fcgs@bluewin.ch



Olympique de Genève FC
 Case postale 113
 1211 Genève 20
 www.olympique-geneve.ch
 info@olympique-geneve.ch



FC Onex
 1213 Onex
 Tél +41 (22) 7930220
 www.fc-onex.com
 fconex@blumail.ch



FC Perly-Certoux
 1258 Perly
 Tél +41 (22) 7713670
 www.fc-pc.ch
 info@fc-pc.ch



FC Hispania
 1227 Carouge GE
 www.hispaniafc.com
 hispaniafc@hotmail.com



CS Interstar
 Rue de Vermont 33
 Tél +41 (76) 2091996
 www.csinterstargeneve.ch
 info@csinterstargeneve.ch



FC Irmandade Galega *W
 Rue de la Calle 42
 Tél +41 (22) 7312706
 fcirmandadegalega@gmail.com



FC Plan-Les-Ouates
 1228 Plan-Les-Ouates
 Tél +41 (22) 7944302
 www.fcplan-les-ouates.ch
 fcpl@bluewin.ch



FC Puplinge
 1241 Puplinge
 Tél +41 (22) 3499355
 www.fc-puplinge.ch
 webmaster@fc-puplinge.ch



FC Rapid-Jonction-Bosna
 Ch. de la Bâtie 2 - 4
 1213 Petit-Lancy
 fcrapidjonction@hotmail.com



FC Rhexia-Vessy
1227 Carouge GE
www.fcrhexia.ch
info@fcrhexia-vessy.ch



FC Saint-Paul
Case postale 17
1222 Vésenaz
Tél +41 (22) 7522500
Fcsaint-paul@bluewin.ch



FC Satigny
1242 Satigny
Tél +41 (22) 7531270
www.fcsatigny.ch
satignyfc@gmail.com



Servette FC
Rte des Jeunes 16
Tél +41 (22) 3111890
www.servettefc.ch
secretariat@servettefc.ch



Bernex-Confignon
1233 Bernex
Tél +41 (22) 7572991
www.signal-fc.ch
info@signal-fc.ch



Sport Genève Benfica
1211 Genève 1
Fax +41 (22) 7353089
www.sportgenevebenfica.com
sportgenevebenfica@hotmail.com



Sporting Futebol Club
1200 Genève
Tél +41 (22) 7389664
www.sporting-fc.ch
info@sporting-fc.ch



FC Tordoya
1211 Genève 2
Tél +41 (22) 3401686
fc.tordoya@bluewin.ch



UGS
1211 Genève 6
Tél +41 (22) 7007531
www.ugsfc.ch
secretariat@ugsfc.ch



FC Union Sud Américaine
Case postale 450
1211 Genève 4
fcunionsa@hotmail.com



FC Vernier
1214 Vernier
Tél +41 (22) 3413064
www.fcvernier.ch
comite@fcvernier.ch



FC Versoix
FC Versoix - Centre sportif Bécassière
Route de l'Etraz 201
Tél +41 (22) 7555453
www.fcversoix.ch

DEVIS.ch



Obtenez gratuitement des
devis **compétitifs** auprès
de prestataires de **qualité**
sur www.devis.ch

SERVICE CLIENTÈLE
NUMÉRO GRATUIT  **0800 0800 55**

TRAVAUX RÉNOVATION & CONSTRUCTION | DÉMÉNAGEMENT | NETTOYAGE | JARDINS

GÉRER UN CLUB DE 4E LIGUE? UN DÉLICIEUX ENFER

Trois présidents courageux expliquent les difficultés inhérentes à cet exercice indispensable pour la survie d'un club.

Edouard.Bolleter@ge-foot.ch



Malgré leurs petites infrastructures, les "présis" font face à de nombreux challenges !

Ils sont au four et au moulin. Mais aussi, et surtout, dans les vestiaires, sur le terrain, près du local de matériel, à la buvette, aux assemblées générales. Ils, ce sont les présidents de petits clubs, les « prézi » comme on les surnomme affectueusement. Ces personnages sont incontournables et essentiels, l'abnégation même. Sans eux, pas de clubs, pas de matchs, pas de ballons, pas de foot. GE Foot a décidé de leur rendre hommage en interviewant trois d'entre eux. Histoire de comprendre leurs motivations, leurs peines et leurs joies.

Fabien Schaub, président du FC Choulex

Car président de club, c'est un sacré sacerdoce. Le plus poète d'entre tous s'est avéré être le président du FC Choulex, les fameux sangliers belliqueux. Plus marassin que bête sauvage, Fabien Schaub nous a révélé ce qui le comble en tant que dirigeant : «Le sourire des gens, des joueurs, des juniors. Cela n'a pas de prix, c'est ma motivation et mon carburant. La convivialité doit être au centre des débats et le reste suivra». Un long fleuve tranquille ? Non, sourit notre gentil «animal des bois», qui dévoile ses trucs. «Bien s'entourer est le plus difficile défi afin que tout le monde soit toujours content. Assurer les moyens financiers n'est pas le problème principal, on arrive toujours à trouver une solution » sourit Fabien Schaub qui confirme passer quatre heures par jour «à travailler ou à penser au FC Choulex.»

Patrick Bohling, président du FC Coheren

Autre prézi, autre club, mais avec une passion identique, Patrick Bohling tient les rênes du FC Coheran (pour Corsier-Hermance-Anières) depuis sept belles années maintenant. Un challenge qui le motive toujours autant, malgré les multiples responsabilités. «J'y consacre 10 à 15 heures par semaine. Ma plus grande responsabilité est d'encadrer les jeunes avec les bonnes personnes. Je mets un accent particulier sur les valeurs de la vie à

«Le sourire des gens, des joueurs, des juniors. Cela n'a pas de prix, c'est ma motivation et mon carburant. La convivialité doit être au centre des débats et le reste suivra».

Fabien Schaub, président du FC Choulex

inculquer aux juniors. Les parents nous confient leurs enfants, c'est de notre responsabilité d'offrir un encadrement adéquat. Pour moi, c'est plus important que de chercher à grandir à tout prix, par exemple». Le souci principal actuel du président étant d'ailleurs le manque d'infrastructures pour accueillir de nouveaux enfants. «Je trouve mon plaisir dans l'intégration de réfugiés, dans les derbys ou dans les joies des événements internes. Si je devais signer à nouveau, je le referais immédiatement ! » conclut Patrick Bohling.

Pierre-Yves Zumbach, président du FC Donzelle

On termine sur une note joyeuse avec P-Y Zumbach du FC Donzelle : « Pour moi, le rôle de président ce n'est que du bonheur ! Je suis très bien entouré dans une ambiance d'amitié et de semi-professionnalisme. La seule ombre que je soulignerais est la recherche perpétuelle de financement. Heureusement, nous organisons énormément de manifestations et nous avons une buvette très performante... Notre sérénité actuelle me fait dire que nous mériterions de monter en 3ème ligue cette saison.» Encore un « prézi » heureux.

«LES FORMATEURS FONT UN TRAVAIL ENORME»

Michel Pont analyse la formation cantonale et anticipe sur les prochaines stars nationales. Il établit un état des lieux sans concession.

Edouard.Bolleter@ge-foot.ch

Cela pourrait passer pour une anomalie voire un hasard, mais ça ne l'est pas. C'est désormais un fait, les jeunes joueurs de football du bassin genevois sont forts, très très forts.

Petit canton, grande formation

Les sélections juniors cartonnent dans tout le pays et plusieurs espoirs ont été recrutés par des clubs prestigieux à l'étranger, à l'image de Jeremy Guillemenot à Barcelone ou Denis Zakaria à Moechengladbach. Et ces mouvements se multiplient ces derniers mois, de nombreux jeunes talents ayant été contactés par de grandes écuries européennes, parfois même à l'âge de 14 ans déjà. Petit canton par la taille, Genève surpasse donc les autres régions suisses dans la formation footballistique.

Les explications de ce phénomène sont à trouver auprès de plusieurs critères. L'un d'eux est la pluriculturalité du giron genevois. Michel Pont, acteur et observateur privilégié du milieu du football suisse et genevois, nous a donné son point de vue éclairant : «Les générations d'immigrés espagnols, italiens ou portugais ont beaucoup amené au foot genevois. C'est une force que de pouvoir cumuler ainsi toutes les influences et les origines. Aujourd'hui, ce sont aussi les jeunes originaires des Balkans et d'Afrique qui enrichissent nos formations où les joueurs suisses ne sont pas en reste par ailleurs». Mais l'ancien sélectionneur adjoint de l'équipe de Suisse tient également à signaler la qualité des formateurs cantonaux. «Le



Michel Pont, ancien sélectionneur adjoint de l'équipe de Suisse

travail effectué par les multiples formateurs est énorme. Les compétences sont là et c'est une des raisons du succès des jeunes. La structure Footeco et les équipes de M11 à M15 sont de véritables machines à former des élites. La collaboration entre Carouge, Meyrin et Servette est aussi à souligner».

Des jeunes happés par les grands clubs

Le Servette FC, justement, n'est-il pas un frein aux ambitions des meilleurs joueurs avec son positionnement dans la Challenge League ? Michel Pont abonde dans ce sens : «Servette

est la locomotive dans la formation à Genève, il est en effet absolument indispensable que le club retrouve sa place dans l'élite de la Super League afin de garder les joueurs locaux prometteurs dans le canton. Ceux-ci sont happés de plus en plus tôt par les grands clubs étrangers et c'est un problème. Sans compter que les offres des clubs sont forcément déstabilisantes pour les jeunes».

En attendant de découvrir quel sera le prochain transfert d'un jeune Genevois vers l'étranger, le message est lancé : Hop Servette!



RESTAURANT LE COTTAGE

Ouvert 7 | 7 jours
Restauration Non Stop le dimanche

38 rue Centrale
1247 Anières
022.751.16.17

UN HANDICAP, ET ALORS ?

Une association, Les Schtroumpfs, accompagne les personnes handicapées dans la pratique du ballon rond. Récit d'une aventure pleine d'émotions.

Morgan.Fluckiger@ge-foot.ch



R.P.C.S
PHOTOGRAPHY

© P.Fellah Photographie

Le 38ème tournoi des Schtroumpfs s'est déroulé durant le week-end de Pentecôte.

On les appelle les "Schtroumpfs". Un surnom bien trouvé. À côté des petits bonshommes bleus, nos valeureux sportifs n'ont pas à rougir. Courageux, fairplay, solidaires, combattifs, ils partagent de nombreux points communs avec les héros de la bande dessinée. Il existe différentes histoires pour justifier cette appellation, nous garderons celle-ci.

Le sport, une pratique pour tout le monde !

Cette petite association a vu le jour il y a 41 ans fruit d'une forte volonté des joueurs et de leurs parents. Fondée en 1976, l'Association Sportive Schtroumpfs Genève compte aujourd'hui une quarantaine de footballeurs en son sein. Son objectif est simple : l'intégration par le sport pour les personnes en situation de handicap. Car le sport n'est pas réservé à une élite ou à des gens "normaux", mais doit inclure aussi ceux qui ne sont « pas tout à fait comme les autres ».

L'Association permet également d'être un maillon supplémentaire pour faciliter l'intégration de ces personnes dans la vie de tous les jours, d'avoir le plaisir de faire plaisir. Jean-Jacques Ozelley fait partie des six entraîneurs, accompagnateurs qui s'occupent activement et bénévolement des Schtroumpfs depuis plusieurs années. Il nous explique ses motivations: "Par le sport, ces personnes apprennent aussi à maîtriser la victoire, la défaite, et cela leur apporte un équilibre certain. Tous ces moments forts, nos sportifs « pas tout à fait comme les autres » les ressentent et, comme une récompense pour nous, ils nous permettent de les partager".

«Certaines personnes vont oublier leur handicap lorsqu'elles endossent un maillot de footballeur».

Jean Jaques Ozelley, entraîneur de l'AS Schtroumpfs.

Des bénévoles pas comme les autres ?

Sa grande particularité, l'AS Schtroumpfs la doit à ses bénévoles : "Très peu d'entre nous ont un membre de leur famille ou une connaissance porteur d'un handicap mental, explique-t-il. C'est assez inhabituel quand on y pense car la proximité avec une personne handicapée est la plupart du temps la motivation qui amène les gens à s'investir personnellement".

L'AS Schtroumpfs est continuellement à la recherche de nouveaux bénévoles motivés.

LE 38 ème TOURNOI EUROPÉEN

16 équipes provenant de 9 pays différents se sont réunies au stade du Signal Bernex pour s'affronter lors du 38ème tournoi européen pour personne en situation de handicap. L'Allemagne, l'Italie, l'Espagne, les Pays-Bas ou encore la Suisse étaient représentés.



LE FOOT FÉMININ, C'EST LE PIED ! ENQUÊTE ET TALONS

Chaque année, le nombre d'affiliées à l'ACGF grandit et cela devient un véritable phénomène. Notre enquête montre que ce n'est qu'un début.

Morgan.Fluckiger@ge-foot.ch

Antinomiques, la femme et le foot? En 1975, le football au féminin relevait encore du défi et de la curiosité. Mais qu'en est-il réellement aujourd'hui ? Décryptage du foot à talon dans notre cher canton de Genève.

Les raisons du succès

Il n'y a pas si longtemps encore, le foot féminin genevois n'avait pas vraiment la cote. Le football, un sport de machos ? Possible ! Mais pourtant rien ne peut empêcher la "féminisation" de cette pratique sportive. Il faudra donc attendre les années 2000-2010 pour que les équipes féminines se créent sur tout le territoire du canton.

Alors quelles sont les raisons de ce rapide succès ? Pour Salvatore Musso, coprésident du Servette football club Chênois féminin, deux facteurs entrent en ligne de compte. "Tout d'abord, il faut voir l'apparition des équipes féminines dans le championnat genevois comme un grand pas en avant pour la démocratisation du foot féminin" explique-t-il. Le second élément qui joue un rôle important ne serait nul autre que la télévision : "La diffusion de la Coupe du monde de football féminin

ainsi que les récents succès en Ligue des champions du club lyonnais n'est pas un hasard lorsqu'on aborde le thème de la croissance du football féminin en Europe ou dans le monde. Comme pour chaque chose, les temps et les moeurs évoluent" conclut le coprésident du tout nouveau Servette football club chênnois féminin. Il rappelle que le nombre de licenciés chez les femmes est passé de 40 à plus de 200 en seulement quelques années.

27

Selon l'ACGF, c'est le nombre de clubs disposant d'une équipes féminines à Genève.



Les gestes acrobatiques ne sont pas réservés aux hommes

Quel avenir pour le foot féminin ?

Bien ancré sur le sol genevois, le foot "à talons" a pourtant bien des chantiers en construction afin de pérenniser son avenir. "Il faut tout d'abord commencer à s'assurer que le nombre de licenciées continue sa progression afin de rendre le championnat plus attractif" explique Walid Taeib, Directeur sportif de Aïre-Le-Lignon.

Mais pour Pascal Chobaz, président de l'ACGF, c'est avant tout l'élite qu'il faut organiser! "Nous travaillons avec l'ASF pour l'apparition de nouvelles structures de formation réservées à

nos meilleures joueuses" lâche-t-il. L'objectif ? Faire monter au minimum une à deux équipes en ligue nationale A.

«Il y a chez les femmes un potentiel et une qualité équivalents à celle des hommes».

Pascal Chobaz, président de l'ACGF

ILS JOUENT ENCORE AU FOOT À 50 ANS. MAIS POURQUOI ?!

Le championnat des plus de 40 ans rencontre un succès fou à Genève depuis quelques années. Témoignages de valeureux joueurs aux tempes grises.

Edouard.Bolleter@ge-foot.ch

Les époques changent. Le football a toujours été un sport que l'on considérait comme inadéquat dès l'âge de 35 ans. Trop dangereux, trop passionnel. Une réputation qui commence à avoir de sérieux contradicteurs à Genève lorsque l'on constate le nombre croissant d'équipes qui s'inscrivent pour les très sérieux championnats dévolus aux joueurs de plus de ... 40 ans.

Un championnat vétérans qui cartonne

Il y a quelques années, l'ACGF a en effet lancé cette formule «vermeille» sous forme d'expérience. La première saison a fait des petits et beaucoup de convaincus puisque chaque année de nouvelles équipes apparaissent. Le championnat comporte désormais plusieurs groupes et les vendredis soirs voient se dérouler dans une folle ambiance de nombreux matchs de quadra et quinquagénaires, un peu moins alertes mais toujours aussi passionnés. Ils jouent alors deux fois 35 minutes à sept contre sept sur un petit terrain. Difficile de tricher, de jouer

la « planque ». Mais pourquoi ces hommes de plus de quarante ans jouent-ils encore au foot, pourrait-on se questionner.

Garder une forme physique avant tout

C'est un phénomène important mais que peu s'expliquent. Pour comprendre ce mouvement étonnant, nous avons trouvé des réponses chez plusieurs d'entre eux. Olivier Laissue, valeureux défenseur de l'US Meinier, est un inconditionnel de ce championnat. Il donne ses raisons : «Je tiens à me maintenir en forme et aussi à entretenir les amitiés de l'époque. En plus, cela donne l'occasion d'avoir des sorties régulières. Sans oublier que je peux encore profiter de mon petit crochet court !» nous résume, hilare, le joueur.



Les vétérans du FC Choulex, fameux en Suisse.

«C'est une partie sociale de ma vie, une sorte de rituel qui me plaît et que je prolongerai aussi longtemps que mon corps le permettra».

Jean-Marc Tamborini, joueur du FC St Paul.

Son aîné, Axel Schweblin, continue à faire trembler les filets à plus de cinquante ans. Le toujours juvénile attaquant du FC Coheran s'explique : «J'aime voir des amis d'horizons différents et boire quelques bières dans cette ambiance, décompresser après un match ou un entraînement. Je joue aussi pour que les jambes restent en contact avec la tête qui, elle, est encore capable de tout faire...». Même son de cloche auprès des sympathiques membres des vétérans du FC St-Paul, Bruno Chapatte et Jean-Marc Tamborini. Ce dernier

n'a pas besoin de trouver des raisons pour jouer à son âge : «C'est une partie sociale de ma vie, une sorte de rituel qui me plaît et que je prolongerai aussi longtemps que mon corps le permettra». On le voit, le phénomène n'est pas près de s'éteindre. Il paraît même que l'ACGF planche sur un projet de championnat pour les plus de 50 ans, sous la pression de nombreux joueurs aux cheveux blancs...ou chauves! Quelle belle jeunesse.

G. A. FIDUCIAIRE SA

Rue du jeu de l'Arc 15 – CP 6046
1211 Genève 6 / T 022.707.65.65
E contact@ga-fid.ch



www.Casiers-a-bouteilles.ch

fiscalité
audit
expertise
conseil
comptabilité

berney associés

 Crowe Horwath®

PHOTOS DONT VOUS ÊTES “PEUT-ÊTRE” LE HÉROS ?





C'est la richesse des solutions
qui fait la différence.

LA FIABILITÉ QUE NOUS VOUS OFFRONS

Depuis sa fondation en 1946, Rampini Construction s'est toujours distinguée par son ingéniosité et sa capacité à trouver des solutions. Dans un marché en pleine mutation et toujours plus concurrentiel, offrir une palette de prestations diversifiée conserve toute son importance pour nous, convaincus que la richesse des solutions reste une attente fondamentale de nos clients.

Pour entretenir cette richesse, nous valorisons la polyvalence et la créativité au sein de nos équipes. Il est en outre essentiel à nos yeux de bien comprendre les besoins et les motivations de nos clients, de tout mettre en œuvre pour leur offrir une solution personnalisée et appropriée.

La richesse des solutions, une facette de la fiabilité que nous vous offrons. Elle fait la différence.

RAMPINI
CONSTRUCTION

FIÉZ-VOUS À NOUS!



Rampini Construction est certifiée
Qualité ISO 9001, Sécurité OHSAS 18001
et Environnement ISO 14001